

El coordinador de la Comisión Mexicana de Ayuda a los Refugiados, Gabino Fraga, afirmó ayer que en los últimos meses se ha incrementado el flujo de perseguidos políticos — particularmente salvadoreños — hacia el país, ante ello, el gobierno mexicano se plantea desarrollar una política de solidaridad y respeto a sus derechos humanos, sin que ello implique incurrir en actitudes paternalistas.

Entrevistado en su despacho, el funcionario explicó que, frente a este flujo migratorio, se prevé la posibilidad de establecer centros de recepción donde, de manera emergente y temporal, se atiendan las necesidades básicas de los recién llegados, para después ubicarlos en lugares donde se puedan desarrollar pequeños programas de empleo.

Fraga indicó que mediante esos programas de autosuficiencia — “en los cuales también participarían mexicanos” — los refugiados no constituirían una carga para el país, y tendrían así una forma digna de subsistencia. Señaló además que, de hecho, los exilados políticos que México históricamente ha recibido “reportan un saldo positivo para el país”.

El funcionario añadió que esos programas actualmente se encuentran en estudio y se de-

## ▷ La mayoría, salvadoreños: Comisión Mexicana de Ayuda Aumentó el flujo migratorio de perseguidos políticos al país

René Delgado

sarrollarán a través de la asistencia económica y técnica que el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) acordó, recientemente, otorgar a nuestro país. Estimó que esa asistencia de la ONU constituye “un respaldo y un reconocimiento a la política de derechos humanos que históricamente ha seguido México, y a la actitud que ha asumido ante los asilados y refugiados políticos que han solicitado su protección”.

Gabino Fraga agregó, también, que esa ayuda obedece a que el arribo de inmigrantes políticos al país “se ha agudizado por la conflictiva situación centroamericana, que ha traído grandes flujos de migración procedentes de El Salvador y Guatemala”. Asimismo, manifestó la disposición para que otras entidades internacionales o

gobiernos extranjeros afines colaboren con esos programas de asistencia.

Interrogado en torno al número de refugiados que hay en el país, precisó que es difícil determinar la cifra exacta ya que algunos ingresan con la documentación que se requiere y otros sin ella. Expuso, asimismo, que ya en territorio mexicano los refugiados *peinan* hacia el norte el país, estableciéndose en los lugares donde encuentran trabajo.

Otro factor que dificulta la asistencia de estas personas — indicó el funcionario — es que, a la par de ellos, llegan al país inmigrantes económicos en busca de trabajo. Preciso, así, que la Comisión Mexicana de Ayuda a los Refugiados, en coordinación con la Dirección de Servicios Migratorios, de la Secretaría de Gobernación,

EXCELSIOR

## Tranquiliza Argentina a EU por la Compra de Agua Pesada en la URSS

BUENOS AIRES, 13 de marzo. (AP)—El presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica (C. N. E. A.), vicealmirante Carlos Castro Madero, afirmó hoy que Estados Unidos “no debe preocuparse” por la compra de cinco toneladas de agua pesada que Argentina hizo a la Unión Soviética.

Tal declaración fue hecha al preguntársele si Estados Unidos podría objetar el uso que Argentina daría a esa agua pesada.

“Eso no debe merecer la menor preocupación por parte de Estados Unidos. El destino final de las cinco toneladas ya está perfectamente definido. Van a ser para compensar las pérdidas que tiene naturalmente la central nuclear de Atucha y así quedará

registrado en un acuerdo de salvaguardias con el organismo internacional de Energía Atómica”, señaló Castro Madero.

Se presume que el plan del desarrollo nuclear de Argentina será uno de los temas principales que tratarán el martes el Presidente designado de Argentina, teniente general (retirado) Roberto E. Viola, y el de Estados Unidos, Ronald Reagan, cuando se reúnan en Washington. Viola parte mañana hacia aquel país.

El gobierno estadounidense ha planteado objeciones al plan nuclear de este país, que se considera sumamente avanzado, puesto que el

### TRANQUILIZA ARGENTINA A EU

Sigue en la página dos

gobierno argentino ha reusado suscribir el tratado de no proliferación nuclear, condicionando que es restrictivo.

El año pasado fueron firmados aquí los contratos con una firma suiza que construirá una planta de agua pesada, evitándose la dependencia del extranjero en ese terreno.